

19/02/2021

Position du GBO sur la stratégie de vaccination

- 1) **Le GBO-Cartel rappelle que, malgré ses demandes répétées, la médecine générale n'est toujours pas représentée dans la Task Force Vaccination (fédérale).**
- 2) **Le GBO-Cartel rappelle aussi que les représentants des généralistes préféraient une stratégie de vaccination par tranches d'âge**, en commençant par les plus âgés. Mais depuis lors une décision politique a été prise. Le GBO-Cartel en prend acte et même si l'option retenue n'est pas celle qui avait sa préférence, il continuera à collaborer au mieux avec les autorités dans le but qu'un maximum de personnes soient vaccinées dans les meilleurs délais, avec une priorité pour les plus fragiles et donc les plus susceptibles de développer des complications graves en cas d'infection au Covid19.
- 3) **Le GBO-Cartel insiste une nouvelle fois pour qu'un maximum de garanties soient données pour respecter la protection des données de santé personnelles.** Il note toutefois que la transmission d'une information de type « personne présentant un plus grand risque que la moyenne de la population et donc prioritaire pour la vaccination » ne dévoile pas le secret du diagnostic. Bien entendu, choisir des groupes prioritaires en raison de limites d'organisation logistique et de disponibilité de vaccins soulève des questions éthiques et des choix sociétaux et démocratiques : l'équilibre entre l'intérêt individuel et collectif n'est pas facile à trouver surtout en situation de crise dans un contexte d'organisation des soins très insuffisamment préparé. Dans tous les cas, les médecins généralistes sont les mieux placés pour sélectionner les patients à risque.
- 4) **Le GBO-Cartel insiste aussi pour permettre et organiser la vaccination dans les cabinets dès que possible** : l'expérience de la vaccination contre la grippe H1N1 a démontré que c'était réalisable. Le contact direct avec le médecin traitant est aussi indispensable pour convaincre les personnes hésitantes du bien-fondé de la vaccination. Rappelons que le généraliste est celui qui bénéficie du plus grand capital confiance de la population (*baromètre Covid réalisé par l'UGent, l'ULB et l'UCLouvain et publié la semaine dernière dans Le Soir et les journaux du groupe Sudpresse*).
- 5) Enfin, **le GBO-Cartel demande avec insistance qu'un débat sur la protection des données de santé puisse rapidement se tenir au Parlement.** Sans doute des ajustements de la loi sur les droits des patients de 2002 devront être envisagés.

* * *